



LIBROS

De la Editorial Católica, S. A., Apartado 466,
Madrid:

—**SAGRADA BIBLIA.** Versión de Nácar-Colunga, texto revisado por una comisión de escrituristas presidida por Maximiliano García Cordero, O.P., 13 x 9 cm., 1430 páginas, 1966.

Esta edición de bolsillo, verdadero primor tipográfico, se ofrece en diversas encuadernaciones. La letra es muy legible, a pesar de su reducido tamaño. Reproduce, con acertadas correcciones, la conocida y aceptadísima versión castellana de Nácar-Colunga, que ha sabido unir la fidelidad al texto original de los libros sagrados con un lenguaje claramente castellano. Con este librito, tenemos en español algo correspondiente a la famosa edición, asimismo de bolsillo de la "Bible de Jérusalem" francesa; nueva contribución al fomento entre nosotros de la lectura de la Palabra de Dios.

—**CONCILIO VATICANO II: COMENTARIOS A LA CONSTITUCIÓN SOBRE LA IGLESIA.** Biblioteca de Autores Cristianos, nº 253. 1124 páginas. 1966.

Un grupo escogido de teólogos españoles, así del clero diocesano como del regular, comentan el documento central del Vaticano II, que es la Constitución sobre la Iglesia. La materia ha sido repartida orgánicamente, aunque, como suele suceder en obras semejantes, a veces se noten repeticiones. Todo aquí es precioso; pero nos han agrado especialmente el comentario al "Pueblo de Dios" (P. E. Sauras, O.P.), lo relativo al episcopado (a cargo de J. M. Alonso, C.M.F., Lorenzo Turrado, Juan Leal, S.J., Bernardo Monsegú, C.P., T. Jiménez Arresti, en sus diversos aspectos, el tratado sobre los laicos (B. Monsegú, C.P.), y la parte relativa a la Santísima Virgen (N. García Garcés, C.M.F., Marceliano Llamer, O.P. y J. A. de Aldama, S.J.). Los índices analíticos, de Sagrada Escritura, de nombres y de materias permiten un manejo fácil. Echamos de menos un pequeño detalle, pero que estimamos interesante: que se nos dijera el oficio o cargo de cada uno de los autores, cosa tal vez resabida en España, pero que en otras partes ciertamente se desea saber,

ya que esa presentación acrecienta la valoración de los respectivos estudios.

—**CARTA DE LA CARIDAD.** Fechada en Roma, Vaticano II. Por José María Cabodevilla. Biblioteca de Autores Cristianos, nº 254. 487 páginas. 1966.

Obra de recia madurez espiritual y literaria en un autor que cuenta ya como clásico del siglo XX en la literatura religiosa de habla española. El tema, siempre viejo y siempre nuevo, como que es central en la vida cristiana, viene desarrollado en tres partes: el amor del hombre, la economía social de la salvación, el amor de la Iglesia. Recomendamos muy particularmente la segunda, que toma en cuenta aquella luminosa sentencia del Concilio: "la creciente interdependencia mutua de los hombres y la unificación asimismo creciente del mundo" (IM 24). "Creemos —comenta Cabodevilla— que puede con todo derecho hablarse de una nueva edad, caracterizada no por la supresión, pero sí por la atenuación progresiva de dos antiguos fenómenos: los nacionalismos y las diferencias de clase" (p. 293).

—**OBRA DE SAN AGUSTIN: XXI. ENARRACIONES SOBRE LOS SALMOS (3º).** Biblioteca de Autores Cristianos. Nº 255. 1033 páginas. 1966.

Prosigue incansablemente la BAC en su edición de las obras completas del gran Doctor de la Iglesia. Este volumen, preparado por el P. Balbino Martín Pérez, O.S.A., presenta el comentario a los Salmos desde el 76 hasta el 117, ambos inclusive, y es el tercero de los dedicados a las "Enarraciones".

—**HISTORIA DE LA IGLESIA EN LA AMÉRICA ESPAÑOLA.** Desde el descubrimiento hasta comienzos del siglo XX. Hemisferio Sur. Por Antonio de Egaña, S.J. Biblioteca de Autores Cristianos, nº 256. 1126 páginas. 1966.

Se estudia la vida de la Iglesia durante el llamado período colonial en la parte sur de América, desde Panamá hasta el Cabo de Hornos. No todo fue perfecto en aquella magna obra,

como se puede ver en la presente exposición: sirvan de ejemplo las casi continuas disputas entre prelados y autoridades, entre obispos y religiosos, generalmente por cuestiones que hoy nos parecen baladíes y puntillosas, aunque hubo también asuntos de fondo. Pero hay que acercarse a los hechos con espíritu de amplia comprensión, como lo hace el autor, al que nadie podrá tachar de partidista, incluso en aspectos que tocan a su propia orden.

Todo se lee con interés en este libro; pero hay páginas que hemos recorrido con particular gusto, como las dedicadas a la vida y obra de Santo Toribio de Mogrovejo, en Lima (p. 268-280). Recordamos, en esta misma editorial, el volumen (nº 248 de la BAC) dedicado a México, América Central, y Antillas.

De la Editorial Herder, Barcelona (España):
—EL AÑO LITURGICO. Por Karl Rahner.
Meditaciones breves. 34 x 22 cm. 143 páginas.
1966.

Libro breve, pero rico en ideas y sentimientos. Quizás su mayor valor esté en la íntima unidad y consecuencia del contenido, que por encima de todas las variaciones y motivos de año litúrgico, hace sentir el orden de los valores religiosos, aquella perspectiva del mensaje de Cristo que ha de caracterizar toda predicación cristiana: que todo depende sólo de la relación fundamental del hombre con Dios, el "uno necesario" por el cual y en el cual todos los demás valores han recibido su sentido.

PEDRAZ, JUAN L. S. I.—LOS RESORTES PSICOLOGICOS DE LA PERSUASION EN LA ORATORIA. Editorial "Sal Terrae", Santander, 1966. 3^a edición.

He aquí la tercera edición, con título remozado (las ediciones anteriores se titularon "Los resortes de la persuasión en la oratoria sagrada"), de un libro sumamente práctico para quien desee iniciarse en los recursos del arte de

hablar. El estilo del P. Pedraz es ameno y directo. Sus esquemas, perfectamente funcionales. Se ha dicho, con razón, que la función de la oratoria es "decir algo a alguien". Contenido y dirección de la palabra dirigida al público, que es analizado en sus diversos aspectos —plasticidad, ritmo, motivación, etc.— por el P. Pedraz. Más que un libro de lectura, creemos que puede servir como base o texto para un curso sobre la materia. En nuestra opinión, es el libro más apto que conocemos para esta finalidad.

I. M. B.

DISTRIBUIDORES PARA
EL SALVADOR:



Tónico Reconstituyente
Droguería Cosmos
Calle Delgado 317 — Tel. 21-31-00.

